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В статье рассмотрены проблемы, связанные с применением учения о понятийных рядах в научной и практической 
деятельности в сфере транспортного права. Коротко излагаются основные постулаты данного учения. Рассмотрена методо-
логия сопоставления правовых и неправовых понятийных рядов на примере проблемы определения понятия «транспортное 
средство», без которого невозможно раскрыть такие понятия, как «услуга по перевозке», «услуга по транспортировке», «услуга 
по буксировке», «услуга по страхованию транспортных средств». Показано, что понятие транспортных средств может развер-
тываться в понятия самоходных и несамоходных транспортных средств. В свою очередь, понятие самоходных транспортных 
средств развертывается в понятия управляемых и неуправляемых транспортных средств. Свойство управляемости транспорт-
ных средств влияет на правовую квалификацию отношений. Сопоставление понятия транспортного средства с такими поняти-
ями, как «обязательства по передаче имущества», «обязательства по оказанию услуг» и «обязательства вследствие причинения 
вреда», может быть использовано при определении правовой природы текущего безотцепочного ремонта грузовых вагонов.
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The article deals with the problems associated with the application of the doctrine of conceptual series in scientifi c and 
practical activities in the fi eld of transport law. The main postulates of this doctrine are briefl y stated. The methodology for 
comparing legal and non-legal conceptual series is considered on the example of the problem of defi ning the concept of 
“vehicle”, without which it is impossible to disclose such concepts as “transportation service”, “ransportation service”, “towing 
service”, “vehicle insurance service”. It is shown that the concept of vehicles can be expanded into the concepts of self-propelled 
and non-self-propelled vehicles. In turn, the concept of self-propelled vehicles expands into the concepts of controlled and 
uncontrolled vehicles. The property of controllability of vehicles aff ects the legal qualifi cation of relations. Comparison of the 
concept of a vehicle with such concepts as “obligations to transfer property”, “obligations to provide services” and “obligations 
due to damage” can be used to determine the legal nature of the current uncoupled repair of freight cars.
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